International Catholic Stewardship Council

Corresponsabilidad Católica Abril 2024 • e-Boletín

ORACIÓN DE CORRESPONSABILIDAD para abril

¡Oh Señor Bendito! ¡Oh Señor Resucitado!

Vemos a través de las cruces que hemos sobrellevado el año que recién pasó y te damos gracias por la inspiradora esperanza que la Pascua nos trae.

Te damos gracias por llamarnos tus amigos y permitirnos compartir en el sacrificio de tu cuerpo y sangre, derramada por muchos.

Oh Señor misericordioso, redentor y maestro, por el poder del Espíritu Santo danos la paciencia y la sutileza para escucharte durante este tiempo de continua incertidumbre.

Danos la sabiduría para encontrar maneras creativas de poner la Eucaristía en acción; y danos el valor para llevar tu mensaje Pascual de esperanza a un mundo que necesita tu amor desesperadamente.

Gloria y honor a ti, Señor, por los siglos de los siglos.



La Corresponsabilidad y Nuestras **Promesas Bautismales**

La práctica de renovar las promesas bautismales en la Pascua es fundamental para quienes toman seriamente la corresponsabilidad de su fe. Ella enfoca la atención del corresponsable en responder al llamado de Cristo a seguirle, a proclamar su Evangelio en palabra y en obra, poniendo la Eucaristía en acción, creando la comunión de fe, y compartiendo la paz de Cristo con un mundo quebrantado.



El enfoque bautismal del agua bendita es más apremiante en la Vigilia de la Pascua donde el rocío del agua está directamente conectado a la renovación de las promesas.

Renovar nuestras promesas bautismales y el enfoque bautismal del agua bendita es más apremiante en la Vigilia de la Pascua donde el rocío del agua está directamente conectado a la renovación de las promesas. El uso del agua bendita nos obliga a reflexionar sobre nuestro bautismo, nos llama hacia nuestra identidad central como cristianos católicos, y nos fortalece de nuevo "como servidores de Cristo y corresponsables de los misterios de Dios" (1 Corintios 4:10).

El agua bautismal de la Pascua realiza un doble propósito. Bautiza a los catecúmenos y renueva nuestro convenio con Dios en Cristo a través de la renovación de nuestras promesas bautismales. "Sella" nuestra resolución de seguir a Jesús más de cerca.

Muchos de quienes dicen ser católicos, desean vivir sus vidas como si Jesús aún estuviera en su tumba. Sin embargo, él no se encuentra ahí. Cristo ha resucitado y está presente entre nosotros, llamándonos cada día a seguirle y a irradiar su ejemplo en el mundo. Vivir nuestras promesas bautismales nos inspira a ser buenos corresponsables del plan de Dios como individuos y como una comunidad Eucarística en el siglo XXI.

SANTO DE LA CORRESPONSABILIDAD para abril



Santa Catalina de Siena, Doctora de la Iglesia

Santa Catalina de Siena, cuya fiesta se celebra el 29 de abril, fue la primera persona laica y al lado de Santa Teresa de Ávila, una de las dos primeras mujeres nombradas Doctoras de la Iglesia. Catalina nació en Siena en 1347, fue la vigésima cuarta de 25 hijos de Santiago de Benincasa. A temprana edad ella decidió no contraer matrimonio, y después de varios años de oración y ayuno, inició una activa vida de servicio. Comenzó proveyendo cuidados a los enfermos del hospital local. Durante ese tiempo se distinguió por su ayuda a las víctimas de la pandemia de 1374.

En su juventud, Catalina creyó que tenía un llamado a predicar el Evangelio. Organizó a un grupo de personas para que la acompañasen en viajes de misión donde exhortaba a sus audiencias a buscar una conversión a Cristo más profunda en sus vidas a través de la oración y la penitencia. Fue tan extraordinariamente exitosa que tuvo que reclutar sacerdotes para dar servicio como confesores en esas grandes reuniones.

Como devota abogada de la Iglesia, Catalina promovió públicamente el desempeño del papado, obispos y clérigos como embajadores de Cristo, sin embargo, fue también crítica severa de los abusos que veía entre muchos miembros del clero y de la jerarquía eclesiástica. Creía que ellos debían abrazar la pobreza y adoptar un espíritu más humilde en vez de "vivir en un lujo mundano, ambición y vanidad pretenciosa." "De hecho," continúa, "muchas personas laicas los avergüenzan por sus vidas piadosas y santas."

Catalina, sin embargo, sabía que no podía haber una reforma duradera de la Iglesia sin un sólido liderazgo papal. En 1376 se reunió con el Papa Gregorio XI en Avignon, Francia, donde el papado había sido desterrado desde 1309, y le urgió al papa regresar a Roma. En una carta, le insiste que debe ser "valiente" y no "cobarde." La carta de Catalina fortaleció la resolución del papa y regresó a Roma en 1377.

Después de la muerte del Papa Gregorio el siguiente año, y la elección del Papa Urbano VI, siguió el Gran Cisma. Durante los 39 años siguientes, habría al menos dos y a veces tres reclamantes al papado. Catalina envió frecuentes cartas al Papa Urbano con la esperanza de moderar su severidad hacia sus oponentes. Escribió también a varias autoridades eclesiásticas, alentándoles a reconocer al Papa Urbano como legítimo sucesor de la Cátedra de San Pedro.

Aunque fue una prodigiosa productora de cartas, Catalina dictaba sus pensamientos a otros porque no aprendió a escribir hasta cerca del final de su vida. Durante los años 1377 – 1378, Catalina dictó El Diálogo, sus reflexiones sobre la vida espiritual. Numerosos escritores espirituales insisten en que este gran trabajo de teología mística se sitúa al lado de las obras de otros grandes escritores espirituales clásicos, a la altura de las obras de dos Doctores de la Iglesia, Teresa de Ávila y San Juan de la Cruz.

El Papa Urbano invitó a Catalina a Roma en 1380 para servir y prestar apoyo a su papado, pero durante el viaje ella sufrió un derrame cerebral. Murió el 29 de abril de 1380, tenía 33 años.



Tema del Día de la Tierra 2024 El planeta frente a los plásticos

El plástico está asfixiando la tierra. La razón, en parte, es que no estamos haciendo un buen trabajo de reciclaje de envases de plástico. Menos del 14% de los envases de plástico se reciclan. El Día de la Tierra 2024 se celebrará el lunes 22 de abril. El tema de este año es "El planeta frente a los plásticos". Una forma en la que podemos invertir en nuestro planeta es reciclando plástico.

Una manera en la que podemos ser mejores corresponsables de la tierra es luchar contra la contaminación plástica.

En su innovadora encíclica Laudato Si ("Alabado seas"), el Papa Francisco exhortó a la humanidad a ejercitar una mejor corresponsabilidad de la tierra. Subtitulada "Sobre el cuidado de nuestra casa común," la carta del pontífice llamó a una "conversión ecológica" radical por parte de las personas de todo el mundo, y especialmente de los discípulos de Jesucristo, para honrar y salvar nuestra tierra de la degradación. Una manera en la que podemos ser mejores corresponsables de la tierra es luchar contra la contaminación plástica.

Económico, capaz de ser fabricado en cualquier forma concebible, resistente y durable, el plástico es el producto "maravilla" del mundo moderno. Sin embargo, la víctima de este éxito tecnológico parece ser gran parte de la vida en la tierra. Casi el

80% del plástico producido desde los años 50s del siglo pasado ha sido tirado, ya sea en vertederos de basura o en el medio ambiente en general.

Poner fin a la contaminación plástica fue el enfoque del Día de la Tierra 2018, el evento anual celebrado en todo el mundo el día 22 de abril para crear conciencia sobre los peligros ecológicos y demostrar el apoyo a la protección del medio ambiente global. Pero el llamado para poner fin a la contaminación plástica no parece haber sido escuchado.



Productos como empaques de plástico, bolsas y botellas, son desechados diariamente, y terminan en los basureros, así como también en los bosques, arroyos, ríos, mares y océanos en todo el mundo. Aunque algunos de estos artículos son reciclados, el crecimiento del consumo de plástico y la forma inadecuada de desecharlo sobrepasan actualmente los esfuerzos para reciclarlo y producir materiales plásticos de post-consumo.



Revise su refrigerador. ¿Cuántas cosas hay almacenadas en plástico?

Sin embargo, el plástico es algo más que una simple basura. Como producto derivado del petróleo, el plástico no es biodegradable. Y en realidad, la mayoría del plástico nunca desaparece, sino que se convierte en "polvo plástico" de larga duración. Cuando productos como bolsas de plástico se descomponen, absorben (y liberan) fácilmente toxinas que después contaminan el suelo y el agua, dañando también a los animales que ingieren los fragmentos plásticos. La creciente presencia de plástico en nuestros océanos envenena el agua y se convierte en una trampa para la vida marina. Revise su refrigerador. ¿Cuántas cosas hay almacenadas en

plástico? Los plásticos son químicos peligrosos, algunos de los cuales pueden alterar las hormonas humanas, se filtran de algunos plásticos que se utilizan para el almacenamiento de alimentos y bebidas.

El plástico es el material básico de nuestro mundo de consumo. Sin él nosotros no podríamos disfrutar del mismo estándar de vida o comodidad. Pero si tomamos en serio el llamado urgente del Santo Padre, debemos tomar en serio el tema del plástico que contamina y daña nuestro medio ambiente. Para los corresponsables cristianos, es una responsabilidad moral confrontar esta contaminación, y ser mejores corresponsables de la tierra. Celebre el Día de la Tierra 2024 ayudando a frenar la contaminación plástica.

Sugerencias para Detener la Contaminación Plástica

Un paseo primaveral en un hermoso día de abril, le pone en contacto con la presencia tan difundida del plástico en nuestras vidas. Desde la botella de soda aplastada al lado del camino hasta las bolsas plásticas flotando a través del aire como cometas, la contaminación plástica está por todas partes.

No es posible estar libres del plástico. Pero hay pasos que podemos dar para reducir su consumo

Enseguida hay algunas sugerencias que usted puede incorporar en su vida inmediatamente:

- Tenga siempre disponibles en su automóvil bolsas reutilizables de tela para sus viajes de compras y comprométase a rechazar bolsas de plástico de compras y de comestibles.
- Muchas tiendas tienen contenedores para reciclar bolsas de plástico, e incluso papel de envoltura y periódico. Utilícelos.
- Motive a su escuela o universidad a procurar el uso de utensilios fabricados con componentes biodegradables. Muchas escuelas católicas han tomado este camino.
- Muchas ciudades están considerando imponer un impuesto por usar bolsas de plástico en las tiendas. Pida a su gobierno local que considere esta propuesta para impulsar el uso de bolsas reutilizables.
- ¡Visite www.earthday.org por más ideas e inspiración!



INTERNATIONAL CATHOLIC STEWARDSHIP COUNCIL



Conferencia Anual 2024

Septiembre 15-18, 2024 | New Orleans, Louisiana

¡Temas que usted no querrá perderse!

- Cómo influye la corresponsabilidad en una cultura de filantropía en su escuela.
- Maximizar la recaudación de fondos de donaciones importantes en un entorno de escuela católica.
- 10 consejos para impulsar los esfuerzos de recaudación de fondos de su escuela.
- Cómo llevar a cabo Campañas Capitales altamente efectivas para las escuelas católicas.
- Establecer e implementar un Plan Estratégico de Promoción Escolar.
- Uso de datos para crear estrategias de marketing para estudiantes y donantes.





\$499 ¡DESCUENTO DE TEMPORADA DE PASCUA!

REGÍSTRESE HOY!
Oferta válida hasta el 31 de mayo



Áreas seleccionadas donde sus dones pueden trabajar en su propia comunidad diocesana:

VOCACIONES SACERDOTALES

Retiros de discernimiento vocacional Apoyo financiero para seminaristas Literatura vocacional y tarjetas de oración.

CLERO

Convocatoria para Sacerdotes y Diáconos Permanentes Pastoral Sacerdotal Cuidado Pastoral de los Diáconos Permanentes Educación continua para el clero

EDUCACIÓN DE CORRESPONSABILIDAD

Comisiones y comités de corresponsabilidad parroquial Formación de corresponsabilidad parroquial Comunicaciones de corresponsabilidad Recursos de corresponsabilidad

EVANGELIZACIÓN, CATEQUESIS Y ESCUELAS

Programación y Formación Catequética Escuelas Católicas Evangelización Ministerio de Hombres Ministerio de Mujeres Ministerios Hispanos

Compartir la obra del señor a través de su llamado diocesano

Muchos llamados anuales diocesanos están ahora en pleno apogeo, y es importante recordar que nuestra generosidad hacia los ministerios de nuestro obispo local nos ofrece una oportunidad especial para responder al llamado del Señor en maneras que nosotros nunca pensamos que podríamos hacer por nosotros mismos. Responder a las peticiones de nuestros obispos para apoyar estos ministerios diocesanos renueva nuestro compromiso personal de participar más plenamente, como buenos corresponsables, en la misión de Cristo para la Iglesia. Nosotros somos, de hecho, el Cuerpo de Cristo, y a través de nuestro apoyo a los ministerios, programas y servicios financiados por las diócesis, nosotros somos capaces de impactar las vidas de cientos, tal vez miles de personas en nuestra diócesis y más allá de ella día a día.



Salud, Atletismo, Educación Física y Seguridad Matrimonio y Vida Familiar Programas de Planeación Familiar Natural Actividades Pro-Vida RCIA Ministerios Juveniles Ministerios de Jóvenes Adultos y del Campus

SERVICIOS PASTORALES PARROQUIALES Y ESPECIALES

Ministerios de Servicio Cristiano
y del Cuidado de la Salud
Ministerio para Personas con
Discapacidad Auditiva
Asuntos de Discapacidades
Programas de Capellanía en
Hospitales
Ministerio para los Enfermos y
Cuidadores

Programa de Enfermería Parroquial Programas Ecuménicos/Interreligiosos Planificación Pastoral y Servicios de Liderazgo Capacitación en liderazgo laico Agrupación de parroquias, fusiones y transiciones de cierre Consejos y Comisiones Pastorales Parroquiales Planificación parroquial

Culto

Formación para: Coros, cantores, y directores de coro

Ministros litúrgicos

Asesoría litúrgica para renovaciones / edificios de las iglesias Recursos litúrgicos e investigación Ministerios de Música Rito de Elección



Segundo Domingo de Pascua Fin de Semana del 6/7 de Abril de 2024

Cuando el Señor resucitado encuentra a sus discípulos encerrados en una habitación, agrega una nueva Bienaventuranza a las que conocemos y que él había proclamado anteriormente: "Bienaventurados sean aquellos que sin haber visto han creído." Los corresponsables de los misterios del amor de Dios no necesitan una prueba de Cristo resucitado. Ellos lo saben porque sus vidas han sido transformadas por el poder del Espíritu Santo quien ha infundido nueva vida en ellos, y a través del Sacramento de la Eucaristía, el cual les fortalece y les sustenta. Como corresponsables de este gran don es conveniente reflexionar sobre cómo agregar, de nuestra parte, nueva vida a nuestra parroquia y a nuestras comunidades.

Tercer Domingo de Pascua Fin de Semana del 13/14 de Abril de 2024

La lección fundamental de las tres lecturas de este fin de semana es que Cristo resucitado ha borrado nuestros pecados, no sólo los de los individuos, sino los del mundo y su historia. El terrible poder del pecado ahora se ha invertido, y llegar a la perfección a través del amor es parte de nuestra experiencia de la Pascua. Como corresponsables del amor de Dios nosotros estamos llamados a participar en la actividad redentora de Cristo. Las preguntas de corresponsabilidad para nosotros son muchas: ¿cómo podemos oponer resistencia a la injusticia en casa y en nuestro lugar de trabajo? ¿Cómo confrontamos la violencia en nuestro lenguaje y actitudes? ¿Cómo llevamos a Cristo a otros?

Cuarto Domingo de Pascua Fin de Semana del 20/21 de Abril de 2024

En la lectura del Evangelio de hoy escuchamos a Jesús referirse a sí mismo como "el buen pastor." Sus ovejas le conocen a él, confían en él, le escuchan y le siguen; tienen fe en que ningún daño vendrá, siempre y cuando se mantengan cerca de él. Nosotros reafirmamos nuestra fe en Cristo cuando renovamos nuestras promesas bautismales en la Pascua. Como corresponsables de nuestra relación con Jesucristo, ¿estamos como las ovejas, dispuestos a escuchar a Jesús, a confiar en él, a seguirle, preparados a renunciar a nuestra comodidad si es necesario?

Quinto Domingo de Pascua Fin de Semana del 27/28 de Abril de 2024

Jesús ofrece una declaración de corresponsabilidad por excelencia en la lectura del Evangelio de hoy: "Todo aquel que permanece en mí y yo en él dará fruto abundante, porque separados de mí nada pueden hacer." Jesucristo nos ofrece la plenitud de la vida eterna. ¿Son nuestras vidas la manifestación de que esto es lo que nosotros queremos? ¿Creemos nosotros que al escuchar la Palabra del Señor y responder a ella no sólo producimos "buenos frutos," sino que permanecemos en la vida misma de Dios?